

JARQUE MARTÍNEZ, Encarna y SALAS AUSENS, José Antonio: *Las alteraciones de Zaragoza en 1591*, Zaragoza, 1991, 167 pp.

Los sucesos de Aragón en 1591 es el tema de esta valiosa aportación al conocimiento fidedigno de aquellas alteraciones que tanto influyeron en el futuro de nuestra tierra.

Los autores aportan nuevos datos y sobre todo una visión nueva de esos hechos, que son, como muy bien dicen los autores, mucho más complejos de lo que comúnmente se cree. Las páginas de este estudio están llenas de sagaces observaciones. Opinan, creo que con razón, que aquellas alteraciones fueron más zaragozanas que aragonesas y examinan con acertada crítica las vicisitudes de aquel proceso.

El hecho de que muchos altoaragoneses tuvieron un gran protagonismo en aquellos sucesos concede a este trabajo un destacado interés para la historia altoaragonesa.

Federico BALAGUER

LEONARDO DE ARGENSOLA, Lupercio: *Información de los sucesos de Aragón en los años de 1590 y 1591*, Zaragoza, 1991, 232 pp.

Se trata de una edición facsímil de la madrileña de 1808, a la que se ha añadido un poema de Emilio Gastón y una introducción de Xavier Gil Pujol, en la que analiza, con sagacidad y objetividad, la obra histórica de Lupercio Leonardo, cuya valía como historiador se va acrecentando día a día. Xavier Gil ha manejado una abundante bibliografía y sus puntos de vista son muy interesantes.

Ha sido realmente un acierto la divulgación de esta obra de Lupercio, enriquecida con el poema de Gastón y la introducción de Xavier Gil.

Federico BALAGUER